
有效保护地域品牌 促进产业良性发展

温县铁棍山药

证明商标成功注册

本报讯 （记者李新和） 记者从昨日上午温县

召开的温县铁棍山药证明商标推广应用工作动员会

上获悉，经过不懈努力，温县铁棍山药证明商标日前

正式申报注册成功。此举表明，今后再有假冒或外地

山药冒充温县铁棍山药就要承担法律责任了。

所谓证明商标，是指地理标志的一种形式，标志

该商品的原产地、 独特品质、 良好信誉以及其他特

征。

近年来， 大量外地山药冒充温县铁棍山药在我

市进行销售，扰乱了铁棍山药市场秩序，严重影响了

温县铁棍山药的良好声誉。 虽然温县一直致力于打

击伪冒产品，但因为缺乏法律层面上的依据，效果并

不理想。为了从根本上保护特色品牌，打破产业发展

瓶颈， 温县政府开展了温县铁棍山药证明商标申报

工作。温县铁棍山药证明商标的注册成功，标志着铁

棍山药品牌保护工作实现了重大突破， 对规范市场

秩序、保护群众利益、维护品牌信誉、扩大对外影响

具有不可替代的作用。

铁棍山药证明商标成功注册后， 温县将进一步

发挥县农科所等科研机构的作用，严格实行供种、耕

作、施肥、浇水、病虫害防治、采收“六统一”，积极推

进标准化生产，做到铁棍山药产品有标准、种植有规

程，不断提升铁棍山药品质。

温县岳村乡红峰怀药专业合作社理事长马红峰

激动地对记者说

:

“这次证明商标成功注册， 将有利

于温县正宗铁棍山药的规模化发展， 有利于保护广

大农户的根本利益。 ”

①3

主

人

公

座

右

铭

行车路线：

太行路

-

塔北路

-

影视大道瓮涧桥

往北

-

圆融寺

-

西村

-

青龙峡

神农山·神龙盘

———九州奇观

神农山杯头条新闻大赛

把握实质促转型

加速提升做示范

中共焦作市委机关报 焦作日报社出版 总编辑 杨法育

国内统一刊号 ：

ＣＮ４１

—

０００７

新闻热线 ：

8797000农历壬辰年六月十七 星期六

2012年8月

4

HTTP://WWW.JZRB.COM

JIAOZUO DAILY

权威 主流 亲民 服务

焦作市天气：阴有阵雨，偏东风

2～3

级，

23～32℃

；明日阵雨转多云，偏东风

2~3

级，

23～29℃

，详情请拨打电话

１２１２１

总值班：申金星 编辑：史文生 美编：李新战 校对：张哓青 组版：华保红 官方微博：

weibo.com/jzrb

企业

QQ

：

800085370

焦作手机报：移动手机用户发送

jzsjb

到

10658300

开通，资费：

3

元

/

月

总第

10775

期

今日

4

版

创

新

力

循

环

力

资

本

力

融

合

力

—

—

—

市

西

部

产

业

集

聚

区

快

速

发

展

探

秘

本报记者 郭树勋

日前， 焦作市工业项目集中竣工仪

式在市西部产业集聚区的焦作龙星化工

有限责任公司举行， 副省长陈雪枫出席

竣工仪式。 这标志着市西部产业集聚区

迎来项目建设新一轮高潮。

据悉， 该集聚区今年上半年招商引

资落地项目

16

个， 合同利用市外资金

31.61

亿元，实际到位市外资金

12.89

亿

元； 新入驻

12

家企业 （项目）， 总投资

29.29

亿元 ， 预计建成后年实现产值

86.84

亿元、利税

17.3

亿元。 目前，该集

聚区入住企业已达

102

家， 上半年实现

利税

5.6

亿元。

中站区委书记郑连武告诉记者：“市

西部产业集聚区近年来紧紧围绕市委、

市政府提出的‘更大规模、更快速度、更

高水平’的发展要求，在市相关部门的大

力支持下，集中精力，聚精会神提升创新

力、循环力、资本力、融合力，全面实施产

业集聚区建设提速工程， 整体呈现出持

续快速发展的良好态势。 ”

创新力：高新科技与高附加值

这里有全球规模最大的无机氟化工

领军企业， 有中国化工企业

500

强的钛

白产业龙头， 有离子膜烧碱生产基地、

多晶硅生产基地 、 锂电池研发生产基

地……在该集聚区中有

3

家企业成为

国家级高新技术企业， 有国家认可实验

室

1

个，国家认定企业技术中心

1

个，已

经申请国家专利

245

项。

“土生土长”的无机氟化工领军企业

多氟多公司已经成为我国乃至世界氟工

业的排头兵， 目前已取得

130

多项技术

专利， 并拥有国家高技术产业化示范工

程

1

项、 国家资源节约和环境保护工程

1

项、 国家循环经济和资源节约重大示

范项目

1

项，国家重点新产品

3

项。正是

该公司以现有的铝用氟化盐为基础，逐

步拓展产业链，以氟为媒介，促使副产品

硅的高端化和精细化， 进而发展锂电池

电解液、锂离子电池等，形成综合性的高

科技循环产业园区。

“一流企业定标准”，“谁拥有中国创造谁就拥有市场话语权、高附

加值”，“中国是世界最大的市场，欲称霸世界先称雄中国”，时下这些时

髦的话语在该集聚区一次次得到佐证。多氟多、伯利联等是行业标准的

制定者，同时也是产品市场的“统领”。 这里的

5

家企业主持或参与制

定（修订）国家、行业标准

69

项。

高利润、高税收来源于高新科技。今年该集聚区围绕六大产业园实

施总投资达

232

亿元的

42

个工业项目，（下转二版

①

）

孙立坤在信访接待时强调

最大限度地维护好人民群众的利益

本报讯 （记者张蕊 实习生

薛瑞杰） 近日，市委副书记 、市长

孙立坤在信访接待并与市信访局

干部座谈时强调，要牢固树立群众

观念， 妥善解决好群众反映的问

题，最大限度地维护好人民群众的

利益，为焦作经济发展、社会和谐

稳定贡献力量。 市委常委、政法委

书记丁保东，副市长、市政府秘书

长李海松一同接待。

信访人是一位博爱农民， 反映

医疗保障政策问题。 孙立坤与信访

群众面对面， 听取信访群众反映问

题并认真记录。孙立坤说，各级各有

关部门要认真核实医保政策落实问

题，认真研究医保政策，切实解决人

民群众看病难、 看病贵的问题。 同

时， 要多渠道帮助困难群众渡过难

关，让群众感到党和政府的温暖。

在与市信访局干部座谈时，孙

立坤指出，在市委、市政府的高度

重视下，在各级信访部门的努力工

作下， 在各职能部门的大力配合

下，我市信访工作取得了显著的成

绩，得到了市委、市政府和广大人

民群众的认可。

就做好信访工作 ， 孙立坤强

调，一是要坚持依靠群众。思想上牢

固树立群众观念，始终怀着对群众的

深厚感情做工作，始终把群众的呼声

作为第一信号， 把群众需要作为第

一选择， 把群众满意作为第一标

准， 把群众利益作为第一原则，把

群众反映的问题妥善解决好。

二是要坚持“三个推定”，即对

群众上访首先作“有理推定”、对引

发群众上访原因首先作干部“有过

推定”、 对解决群众上访问题首先

作“有解推定”，不断增强做好信访

工作的意识，不断提高境界 、开阔

视野，扎实做好信访工作。 同时，信

访机制要做到“三个完善”，即完善

信访综合协调机制、完善排查化解

机制、完善信访督察机制 ；工作上

要把握“三个关键”，即有理有据 、

有情有节、有胆有识。

三是要坚持基层解决问题。 信

访工作要夯实基层基础，坚持重心

下移、关口前移，把问题解决在萌

芽状态， 把矛盾化解在基层一线。

各级党委、政府和各级信访部门要

认真研究当前的新形势、 新问题，

提前谋划，未雨绸缪，最大限度地

维护好人民群众的切身利益，促进

社会和谐稳定。

①3

开创党风廉政建设和反腐工作新局面

我市召开全市纪检监察工作座谈会

本报讯 （记者麻酩 实习生

张小杰）

8

月

2

日至

3

日，我市召

开全市纪检监察工作座谈会，总结

上半年纪检监察工作，并对下一步

工作进行部署。 市委常委、市纪委

书记秦海彬出席会议并讲话。

秦海彬指出，上半年，全市纪

检监察工作总体上呈现出五个特

点：服务大局更加主动，源头治腐更

加有效，惩治腐败更加有力，执纪为

民更加自觉，队伍建设更加强化。

秦海彬强调， 下一步工作中，

全市各级纪检监察机关要重点抓

好六个方面的工作：一是要以保障

经济转型示范市建设为重点，大力

优化经济发展环境，持续抓好党风

政风建设，提升服务大局水平。 二

是要以规范权力运行为重点，进一

步落实党风廉政建设责任制，提升

预防腐败水平。三是要以提高案件

质量为重点，加强和改进案件监督

管理，不断提升惩治腐败水平。 四

是要以治理突出问题为重点，着力

解决发生在群众身边的

10

个方面

腐败问题，提升维护民利水平。五是

要以开展“提升素质、规范执纪、端

正作风、树立形象”专题教育活动为

重点，抓好纪检监察系统岗位权力

风险防控工作，全面提升队伍建设

水平。六是要狠抓工作落实，坚持大

小兼顾、统筹推进，点面结合、延伸

拓展，有破有立、勇于创新，知行合

一、狠抓落实，努力开创党风廉政建

设和反腐工作的新局面。

①3

市领导检查防汛工作

本报讯（记者孙军）昨日上午，

市委常委、组织部长王长松，市委

常委、焦作军分区政委宫松奇到沁

阳市检查防汛工作。

王长松、宫松奇一行来到沁河

马铺险工段，详细询问了沁河防汛

形势， 了解马辅险工段建设情况，

现场察看该段防汛准备工作。

王长松要求，目前正值防汛关

键时期，各级党委、政府要克服麻

痹思想、侥幸心理，牢固树立“防大

汛、抗大险、救大灾”的思想，切实

做好各项准备工作；要以临战的姿

态，对防汛工作再检查、再部署、再

落实， 落实防汛抢险物料和队伍，

切实保证在关键时刻随时拉得出、

用得上； 要抓紧落实各项度汛措

施，制订、完善度汛方案和应急预

案， 同时要进一步加强巡堤查险、

巡坝查险和防汛值班工作，务必做

到及早发现、及早抢险，从源头上

把防汛工作抓细、抓实，确保人民

群众的生命财产安全，确保全市安

全度汛。

宫松奇就做好防汛工作对当

地人武部门提出具体要求。

①3

长篇小说《菩提树》研讨会召开

本报讯 （记者孙军 ）

8

月

2

日上午，由省作家协会、省文学院

主办的韩达长篇小说《菩提树》研讨

会在我市召开。 省文联党组书记吴

长忠，市委常委、宣传部长甘茹华，

中国文化与文学研究所所长孟繁

华，省文联副主席李佩甫以及省、市

知名作家、评论家出席研讨会。

《菩提树》是市文联调研员、市

作家协会主席韩达历时

10

年创作

的一部长篇小说，一经出版，便引

发众多读者的好评。

甘茹华在致辞中希望与会的

各位作家、评论家，敞开胸怀、畅所

欲言、不吝赐教，给焦作文学艺术

界传经送宝，帮助焦作文学创作再

上台阶，推动焦作文学艺术事业进

一步发展繁荣，促进焦作文学艺术

不断出精品、出名作、出大家，从而

为建设中原经济区经济转型示范

市提供更加强大的精神动力和智

力支持。

①3

营造和谐稳定的社会环境

我市召开社会管理创新工作现场观摩集中讲评会

本报讯 （记者张冬 实习生

董麒麟）

8

月

1

日，我市召开社会

管理创新工作现场观摩集中讲评

会。市委常委、政法委书记丁保东，

副市长贾书君分别带队以西片和

东片两组进行观摩。市人民检察院

检察长胡保钢一同观摩。

活动中，两个观摩组分别深入

我市六个县市以及解放区、 山阳

区、中站区、马村区四个城区，以现

场观摩、集中讲评的形式，总结分

析今年年初以来政法综治维稳特

别是社会管理创新重点项目工程

的进展情况。

丁保东要求， 下一步要在化

解社会矛盾上取得新突破， 发挥

基层社会管理服务平台的作用 ；

要在完善社会治安防控体系上取

得新突破， 切实解决突出治安问

题； 要在充分发挥基层社会管理

服务平台功效和推行村 （社区 ）

网格化服务管理上取得新突破 ，

合理划分社会服务管理网格、 落

实网格管理责任、 整合网格管理

资源； 要在加强组织领导凝聚工

作合力上取得新突破， 为党的十

八大胜利召开营造和谐稳定的社

会环境。

①3

交警同志，辛苦啦！

——— 市人大代表、政协委员看望慰问一线交警侧记

本报记者 董柏生

无论是在炎炎烈日下， 还是

在狂风暴雨中，他们，就像是一座

城市的标杆， 坚守在车辆如梭的

各条道路和十字路口， 维护着城

市的交通秩序。 他们，就是我们这

个城市交通安全畅通的指挥者 、

守护神———公安交警。

近一段时期以来， 我市连续

出现

40℃

的高温天气， 近日又出

现雷电、 中到大雨天气， 局部地

区还下起了冰雹。 在这样极端的

恶劣天气下 ， 为确保道路畅通

有序 ， 给市民提供良好的出行

环境 ， 全市公安交警战高温 、

冒大雨， 坚守在一线执勤。

8

月

2

日上午 ， 我市部分人大代表 、

政协委员和公安监督员走上街

头 ， 看望慰问了坚守在岗位上

的交警。

10

时许， 太阳一拨开云雾便

释放着威力， 原本凉爽的天气立

刻变得燥热起来， 从开着空调的

车上下来没几分钟， 人们就开始

冒汗。 人民路与塔南路口，交警孟

杰和他的同事们正在一丝不苟地

指挥着交通， 市人大代表祝桂荣

等人与一线执勤的交警亲切握

手，向他们表示敬意。 带着对辛苦

执勤交警的无限感谢， 祝桂荣给

孟杰他们深深地鞠了一躬。 祝桂

荣说：“每次从人民路岗走过 ，都

为我们焦作有孟杰这样的标杆交

警感到自豪，（下转二版

③

）

8

月

2

日，武西高速桃花峪黄河大桥施工人员正在夜间施工。 在武西高速桃花峪黄河大桥建设中，武

陟县委组织部和施工单位党组织联合，先后开展了主题为“黄河大桥党旗红，施工全线争先锋”的“共产党

员先锋工程”创建活动，以“苦干

200

天，建功桃花峪，攻坚克难确保实现武西高速桃花峪黄河大桥基本贯

通的工期目标”为主题的“六重六比”劳动立功竞赛活动，确保了工程安全高效建设。 王志琪 马 宁 摄

“新九论”第五篇引发各方热议———

以科学发展理念推动变革

在变革中坚持科学发展

本报讯 据 《河南日报》 记者万川

明、杨凌、赵志疆报道：“ 科学发展催生

变革，变革推动科学发展。 ”

8

月

3

日，

《科学发展催生深刻变革》 在本报一版

刊发后，引发了社会各界的强烈关注和

热议。

省人力资源和社会保障厅厅长郭

俊民说：“‘新九论’《变革篇》 对新形势

下的河南如何以科学发展理念推动变

革，在变革中坚持科学发展进行了深入

透彻的论述，思想性、指导性很强。 ”他

认为，有什么样的发展理念，就会有与

之相应的发展方式和结果，深入贯彻落

实科学发展观， 走出一条为民之路、变

革之路、科学发展之路，要求我们必须

始终坚持以人为本，用深入变革推动科

学发展。

“我省是农业大省 ，这场破解 ‘三

农’问题的深刻变革将为解决长期困扰

广大农村妇女的农耕之累、 留守之苦、

就业之困等诸多问题带来新的机遇。 ”

省妇联主席陈砚秋说，“这条变革之路，

符合河南实际， 广大妇女既是受益者，

也应当是参与者、推动者。 我们一定要

把这一具有时代特征与深厚民意的‘河

南共识’化做妇女群众的共同理想和妇

联干部的自觉行动，努力推动妇女参与

城乡变革，助推‘三化’发展。 ”

省社科院经济研究所所长完世伟

说：“‘两不三新’、‘三化’协调科学发展

之路是科学发展观在中原大地的生动

实践，持续探索走好这条路子，（下转二

版

②

）

为 了 大 地 的 丰 收

———记修武县农业局植保植检站副站长黄玉莲

本报记者 杨仕智

实习生 王 琨

7

月

26

日中午，火热的太阳挂在天

上。几经周折，记者才在修武县郇封镇王

里长屯村玉米田里， 找到了正在这里指

导村民防病治虫的“身边的榜样”———修

武县农业局植保植检站副站长黄玉莲。

玉米种植户孙金仁说：“为了粮食丰产丰

收，黄站长三天两头往田里跑，哪块地该

浇水施肥了，哪块庄稼该防病治虫了，她

都了如指掌，并亲自到田间督察指导，乡

亲们都很喜欢她。 ”

黄玉莲在植保一线一干就是

26

年。

在修武县农业局提供的一份材料

上，记者看到了这样一串数字：黄玉莲指

导农民开展农作物病虫害防治

200

万亩

次，挽回粮食损失

1800

多吨；她每年根

据不同季节田间病虫发生情况编写病虫

情报

25

期，预报准确率超过

95％

，并制

订农作物重大病虫防控预警方案， 撰写

各种农作物防治意见； 她每年撰写技术

论文

5

篇以上、调研报告

10

多篇，解答

农民提出的疑难问题数百个； 她积极参

与农业技术培训班讲课 ， 受培训农民

5000

人次；她承担并独立完成省、市农

业植保项目

30

多项，荣获省、市科技成

果

10

多项；

2007

年以来，她连续

5

年被

评为植保系统先进个人。

“脚底板上沾有多少泥土，她的心中

就会沉淀多少真情。”修武县农业局局长

杨法谊说，“这些枯燥的数字， 都是她长

年累月跑田间 ， 用脚底板子丈量出来

的。 ”

1986

年，黄玉莲毕业于河南中牟农

校植保专业， 同年

7

月走上了 “植物医

生”的工作岗位。她从干上植保植检这项

工作起，就下定决心，要搞好全县的农作

物病虫害防治工作，为国家粮满仓、农民

兜满钱、 农业丰产丰收， 贡献自己的一

切。

为了作好病虫害测报预报， 在庄稼

生长期间， 黄玉莲每个月都要亲自下田

进行两三次农情普查， 并把普查结果编

发成 《病虫情报》 和防治意见发到各乡

镇，指导农民防治病虫害。

今年小麦生长前期， 黄玉莲在虫情

普查中发现， 小麦赤霉病有偏重发生的

可能。 她当机立断， 编发了 《小麦赤霉

病有偏重发生的虫情预报》 下发到每个

乡村。 为了搞好预防工作 ， 她组织技

术人员 ， 及早准备 ， 购进大厂生产的

质量过硬的多菌灵和进口的甲基托布

津等农药 。 在小麦赤霉病防治的关键

期 ， 她天天下乡 ， 逐块观察小麦抽穗

扬花情况 ， 准确定位 ， 指导示范户适

时开展防治， 并交替用药， 在

4

月

30

日以前 ， 全部高产田均防治

2

次 ， 有

效地预防了小麦赤霉病的发生 ， 控制

了蚜虫的危害。

（下转二版

④

）


